

La preparación del presupuesto

El Consejo de ministros ha comenzado a deliberar sobre los planes del ministro de Hacienda en orden al presupuesto para el ejercicio próximo venidero.

El pensamiento dominante en los planes del señor Villanueva es el de economizar, el de limitar y comprimir los gastos públicos con una rebaja importantísima de su cuantía actual (se ha enunciado la cifra de 1.000 a 2.000 millones para la reducción eventual de los gastos), pues entiende el ministro que España carece de riqueza disponible capaz de desarrollar la potencialidad contributiva indispensable para levantar las cargas financieras que hoy, por efecto de los dispendios consumados y los que están en curso y en previsión, gravitan sobre la economía nacional.

Loable es el designio de reducir estas cargas, y ya la Prensa y los gremios industriales y mercantiles habían dirigido excitaciones al Gobierno para que lo pusiera en práctica.

La cuestión ardua estriba en esto: en realizarlo, concretando las partidas que han de ser castigadas.

En dos grandes sectores se causan y se desarrollan actualmente los gastos del Estado español: el de su acción ordinaria y el de su acción extraordinaria, motivada por la campaña de Marruecos. La separación de los dos órdenes de gastos no puede hacerse con precisión matemática, absoluta, porque hay siempre interferencias y compensaciones de los fines e intereses a que los gastos públicos responden; por ejemplo, ciertos gastos que se hagan para el Ejército de Marruecos podrán aprovecharse, y tal vez sean necesarios a la eficiencia del Ejército nacional en su función permanente y ordinaria.

Por lo demás, el desarrollo de los gastos por nuestra acción en Marruecos corresponde, naturalmente, al de esta misma acción en sus exigencias militares y políticas. Y acerca de ello no podemos decir otra cosa que no sea insistir en la necesidad de adoptar un plan que acabe con esta situación vacilante, precaria, desmoralizadora y onerosísima, en que todos los resortes espirituales y los recursos materiales del Estado se van gastando estérilmente.

No podríamos, sin embargo, aplaudir al ministro de Hacienda si él pretendiera que prevalezca su criterio, basado en consideraciones puramente financieras, acerca de la campaña en Marruecos, porque las consideraciones de esa clase, a pesar de toda su importancia, no deben ser decisivas por sí solas en cuestiones que afectan, como esta que ahora allí se ventila, a los destinos de la Patria, tanto en orden a la posición material cuanto en el de los imponderables que a la nación engrandecen o rebajan en la categoría internacional.

Preferiríamos que las energías del ministro se polarizaran hacia las reformas del régimen interior de la Administración, donde las economías son factibles e inmediatamente exigibles. El gasto superfluo, que con tanta facilidad y opulencia se reproduce en el presupuesto español, hay que suprimirlo urgentemente, porque es el que más irrita—por su misma superfluidad prescindiendo de su cuantía— a los contribuyentes, con cuyo esfuerzo es preciso contar para sufragar los otros gastos que están reclamados por empresas y atenciones ineluctables.

Y la mejor prueba afirmativa que de su entereza justiciera, especialmente necesaria en estos tiempos, puede dar un ministro de Hacienda consistirá en que su labor preparatoria del presupuesto vaya manifestándose en una serie de disposiciones reformadoras en sentido real de economías.

No es esto lo que se ve en la gestión del actual ministerio. Involuntando gastos extraordinarios y ordinarios, exagerando conceptos y cifras de las economías presuntas no se hace más que embarullar y esterilizar todo propósito sano y realista.

El bajón que ha dado la peseta estos días en el cambio internacional es consecuencia de ese barullo y de falsas interpretaciones de nuestra situación financiera.

Roban 7.000 pesetas y el automóvil

El gobernador de Barcelona ofrece 3.000 al que descubra a los autores

Otros tres atracos y dos detenciones

BARCELONA, 4.—En la barriada de San Andrés y en el lugar denominado puente del Torrente de Parellada, a las doce y media de la mañana de hoy siete desconocidos, pistola en mano, detuvieron el automóvil número 6.460, de la matrícula B Barcelona y propiedad de la casa Francisco Serra y Compañía, cuya fábrica está instalada detrás de la línea Granollers-Empalme, conocida con el nombre de Els Vallut.

El automóvil iba conducido en aquel momento por el chófer, Juan Borrel, y ocupado por el socio de la citada casa don Luis Pérez García, que llevaba 7.000 pesetas en billetes y billetes, destinadas al pago de jornales.

El señor Pérez García y el chófer se vieron sorprendidos de tal modo que les fué imposible resistir.

Los atracadores, que eran jóvenes, vestidos con traje de mecánico, después de quitarles el dinero, les invitaron a abandonar el auto, y cuatro de ellos montaron sobre él, marchando los tres restantes en diversas direcciones, cubriendo la retirada del automóvil que conducían sus compañeros y avanzando al señor Pérez García y al chófer con matorras sino seguían por el puente, sin gritar y sin volver la cabeza.

Mientras tanto, los otros cuatro atracadores se alejaban en el auto con precaución, por ser muy malo el camino, hacia la calle de San Virgili, en dirección a Barcelona.

El empleado que prestaba servicio en una casilla de consumos próxima trató de perseguirlos; pero los que marchaban a pie la amenazaron con sus armas, obligándole a dar un paso libre. Esto mismo hicieron con un obrero de la casa Serra, que también se dio cuenta del atraco.

Libre ya de toda persecución, bajó el automóvil robado por las calles de San Andrés, Sagrera y Clot, hasta que llegaron a un paso a nivel, donde hubieron de detenerse para dejar paso a un tren por la línea del Norte. Al mismo tiempo pareció que, al otro lado de la vía, se detuvo una «moto» con sidicar, que conducía al comisario jefe del distrito del Norte, don Florencio Castellano, que se dirigía a la Delegación, y que al pasar después la barrera se cruzó con el auto amarillo que ocupaban los malhechores.

Los robados dieron cuenta del hecho a la Policía, que se movilizó en seguida para perseguir a los ladrones.

El Juzgado de guardia también practicó algunas diligencias para descubrir a los autores.

Refiriéndose a este atraco, el gobernador civil dijo que suponen serían los mismos que días atrás robaron en el «garage» Ford y en «Empresa», y ha ofrecido 3.000 pesetas como premio a quien detenga o descubra a los ladrones.

Otro atraco. BARCELONA, 4.—Una hora después de cometido el atraco de que hemos dado cuenta dos sujetos sorprendieron al joven de catorce años Manuel Fernández, que marchaba por la Diagonal, esquina a la calle de Aribau, arrebatándole una cartera en la que sólo guardaba la cédula personal.

Cuando los desconocidos se disponían a registrarle los bolsillos del pantalón, de un «garage» próximo salió un automóvil, a cuya vista los atracadores se dieron a la fuga. En estos bolsillos llevaba el joven 1.900 pesetas con destino al pago de los jornales de los obreros que trabajan en una casa en construcción en la calle de Casanova.

Poco tiempo después fueron detenidos por la Policía Francisco Tomás Faundo, de veintitrés años, mecánico de oficio, y Pedro López, de diez y nueve, también mecánico, los cuales han sido reconocidos por Fernández como autores del atraco.

Los dos han sido puestos a disposición del Juzgado.

Van por flores y se llevan dinero. BARCELONA, 4.—En las primeras horas de la noche penetraron dos sujetos en la tienda de flores que don Ignacio Cuéllar posee en la calle de Lauria.

Pidieron muestras de algunas flores que deseaban comprar, y cuando comprendieron que el dueño del establecimiento estaba distraído, se dirigieron a él, que se encontraba en el despacho, y le arrebataron un monedero, el reloj de oro y la cartera con 200 pesetas.

Terminada la operación huyeron rápidamente.

Atraco y agredido. BARCELONA, 4.—Durante la madrugada última fué conducido al Dispensario de Taulat el anciano Mariano Canet, de setenta y un años, que habita cerca de la fábrica de casa Lebon, que fué asistido de diversas lesiones en la cabeza, producidas por unos desconocidos que le atacaron.

MONSEÑOR TEDESCHINI EN EL VATICANO

(De nuestro servicio especial) ROMA, 4.—El Nuncio de Su Santidad en España ha sido recibido en audiencia por el Pontífice.—Dafina.

Pompeya fué sepultada en periodo electoral

Ya se usaban pasquines y calumnias ROMA, 4.—Las excavaciones que se realizan en Pompeya han puesto al descubierto una calle de 400 metros de largo, cuyas casas están bien conservadas, encontrándose en ellas a sus inquilinos, modificados bajo la ceniza.

En el momento en que la ciudad fué sepultada estaba en su apogeo la campaña electoral. Se trataba de elegir dos «decenviros» y se han hallado los carteles en que los candidatos exponían sus merecimientos y atacaban a sus adversarios. Uno de ellos, halagando la afección de sus compatriotas por los juegos sangrientos del circo, prometa contratar a un numeroso equipo de gladiadores.

Otro, más pírdido, invitaba a votar por Sainpasus; era obra de un adversario, pues aceptaba la firma de dos mujeres muy mal reputadas en la ciudad.

EL PESAME DEL PAPA

ROMA, 4.—El Pontífice, al tener noticia de la muerte del presidente norteamericano, ha dirigido el siguiente telegrama al Delegado apostólico, monseñor Tumasoni Biondi: «Santo Padre, vivamente conmovido por la inesperada muerte del presidente, participa doloroso sentimiento a la noble nación americana y ruega expresar su profundo pésame al Gobierno y familia. Firmado: Gasparri.—Dafina.

Boda real en los Balkanes

LONDRES, 4.—Se sabe aquí que se ha decidido la boda entre el príncipe Leopoldo de Serbia y la princesa Olga de Grecia, hija primogénita del príncipe Nicolás.

El cadáver de Harding conducido a la capital

Después de las exequias oficiales será conducido a Marión SAN FRANCISCO, 4.—Después de celebrarse una sencillísima ceremonia fúnebre, el cuerpo del presidente Harding fué trasladado del hotel donde falleció a la estación y depositado en el vagón-capilla del tren especial que ha de conducirlo a Washington.

El féretro fué escoltado hasta la estación por fuerzas del Ejército y de la Marina, formando en la comitiva gran número de personalidades y hallándose todo el trayecto, desde el hotel hasta la estación, cubierto por una muchedumbre enorme, que se descubría respetuosa al paso del cadáver.

Los restos del presidente llegarán a Washington el martes a las tres de la tarde, siendo trasladados a la Casa Blanca, y luego desde allí al Capitolio, escoltado por fuerzas al mando del general Pershing, en donde quedarán expuestos hasta el miércoles a las seis de la tarde, celebrándose entonces en la rotunda solemnes exequias, a la terminación de las cuales será trasladado el cadáver a Marión, para inhumarlo en el panteón de familia.

La Exposición del Mueble

El presidente del Comité ejecutivo vaticina el éxito definitivo del certamen BARCELONA, 4.—La Exposición Internacional del Mueble, anunciada para mayo; hubo de aplazarse por causa de los pasados trastornos sociales. A una con la Exposición se había concebido un espléndido programa de fiestas. Ahora, ante el anuncio de apertura de aquella en la primera quincena de septiembre, se pregunta la gente si el retraso impuesto no ocasionará grave perjuicio en su lucidez y en su grandesa a la Exposición y a su cortejo de fiestas.

Hemos buscado a quien pueda contestarnos a esto más justa y acertadamente: al presidente del Comité ejecutivo, don Joaquín María de Nadal, quien a otros prestigios personales une la simpatía cautivadora y la amabilidad.

—Porque conosco el desarrollo íntimo de los trabajos—nos dijo— y porque sé el interés con que en España y fuera se sigue este acontecimiento, es por lo que poseo la certeza de su éxito, lo mismo en la fecha primera que si hubiera sido inaugurada la Exposición al reanudar la tranquilidad social pasada la huelga. Del mismo modo en la fecha acordada yo estoy seguro de su éxito definitivo. Es más, en todo caso este retraso acaso nos haya favorecido, permitiéndonos completar detalles, ultimar gestiones, aclar los mil cabos sueltos en obra de esta importancia para dar cima con plena seguridad al proyecto grandioso.

En Madrid se ha conseguido últimamente que se exhiban en la Exposición los mobiliarios de casas nobles del más rancio abolengo y los tapices del Palacio Real.

La sección de Francia, que cuenta con 250 expositores, no hubiera sido tan completa en la primera fecha como lo va a ser en septiembre. Será un alarde deslumbrante, gracias a la iniciativa particular y al concurso del Estado, que envía una riquísima colección de muebles de gran valor histórico y artístico. Y aún subirá en calidad la participación francesa si, como parece seguro, se realiza el día 2 de octubre el viaje del ministro del Comercio, que coincidirá con las grandes fiestas francesas.

El programa de fiestas no ha sufrido sensibles modificaciones. Los que por el cambio de fechas no puedan realizarse, serán sustituidos por otros que no demeritarán en atractivo. Desde luego perdurarán el concierto de cuatro mil voces, bajo la dirección del maestro Millet, y los grandes festivales escolares.

Durante esta Exposición se colocará la primera piedra, tal vez por el Rey, del Palacio de las Naciones. Tendrá esta una extensión de treinta mil metros cuadrados, con una altura de ochenta metros. Cobrarán categorías dentro de él, y podrá congregarse, según se calcula, a 18.000 personas.

Alcanzará gran importancia la Exposición de jardinería y de patios y el concurso de la Casa Humilde, para estimular la construcción del mueble y la decoración del hogar de las familias de posición económica modesta.

Se ha intensificado la propaganda de la Exposición con la colocación de 14.000 carteles.

El señor Nadal recibió sus vaticinios optimistas diciéndoles que el acontecimiento del próximo mes será una afirmación del éxito de la Exposición Universal y uno de los sillares más sólidos sobre los que aquella asiente su soberanía. En otro orden de cosas, de la Exposición del Mueble puede salir la definición del arte moderno.

Habrá nuestro interese, caldando sus palabras con el fuego prodigioso del entusiasmo, y la apología del arte senaba bien en sus labios y en aquel despacho, en el que mil detalles denotaban el depurado gusto de su dueño.

J. ARRARAS

Los aviones "Goliath" en Cuatro Vientos

Esta madrugada, y procedente de París, llegaron al aeródromo militar de Cuatro Vientos dos aeroplanos del tipo Goliath, adquiridos para nuestro Ejército por el Gobierno español en la vecina república.

Los aparatos vinieron tripulados por los pilotos franceses señores Coupet y Drohuin.

Harding espíritu religioso

Elogios de «L'Osservatore Romano» (De nuestro servicio especial) ROMA, 3.—«L'Osservatore», ocupándose de la muerte de Harding, dice que era un espíritu sumamente religioso, y reproduce las nobilísimas palabras del presidente norteamericano en un discurso que pronunció en Marión el día 17 de octubre de 1920, en presencia de más de 20.000 ciudadanos.

«Harding—añade el periódico—era un verdadero ciudadano y un magistrado reputado entre los más notables de los Estados Unidos. Estaba convencido de que la prosperidad de un país se cifra no sólo en el trabajo y en la potencia, sino también en el amor a la paz y a la justicia, y sobre todo en el espíritu religioso y en las costumbres cristianas. Fué ejemplo a todos de noble tolerancia, justo apreciador de las cualidades personales de los demás y de los valores morales y religiosos.

Al rendirle nuestro postrer y sentido homenaje, evocamos con emoción el nombre del jefe de Estado que quiso y supo dar en circunstancias múltiples patente testimonio de consideración profunda hacia el catolicismo y la Santa Sede y hacia las personas y obras de la Iglesia católica en su patria.»

INDICE - RESUMEN

La Hidra (folletón), por «Curro Vargas» Pág. 2
Páginas desconocidas de Bécquer, por Castinero Cienfuegos. Pág. 3
Del color de mi cristal (El valor de los años), por Tirso Medina. Pág. 3
Paliques femeninos, por «El Amigo del Trabajo». Pág. 4
El confiteo bancario. Pág. 4
Crónicas de sociedad, por «El Abate Faris». Pág. 5
Deportes. Pág. 5
Noticias. Pág. 5
PROVINCIAS.—Siete desconocidos asaltaron ayer en Barcelona un automóvil, robando a los ocupantes 7.000 pesetas y huyendo después en el mismo auto» (página 1).—Con extraordinaria animación se ha celebrado en Valencia la cabalgata de la Señera.—El alcalde de Tarazona fué agredido por un vecino de aquella localidad, que le produjo una herida de pronóstico reservado en la cabeza (página 2).
EXTRANJERO.—La contestación inglesa a Francia y Bélgica.—Francia no quiere que se publiquen los documentos. La nota belga.—Situación política en Alemania.—Atentados en el Ruhr.—Petición de penas de muerte.—Traslado del cadáver de Harding.—La política de Coolidge (páginas 1 y 2).
EL TIEMPO (Pronósticos del Observatorio).—En toda España, vientos flojos de dirección variable y buen tiempo. Calor. Temperatura máxima en Madrid, 31,4 grados, y mínima 17,4. En igual día y mes del año anterior la temperatura máxima fué de 33,0 grados, y la mínima de 17,5.
(Véase la información completa en la sección de noticias de la 5.ª plana.)

Las fiestas colomblinas en Huelva

La escuadra argentina asistirá a la Fiesta de la Raza en octubre HUELVA, 4.—Con gran solemnidad se ha celebrado la misa de campaña anunciada para hoy en el programa de las fiestas colomblinas.

Después se verificó el desfile de tropas presenciado por inmenso gentío.

Esta noche se celebrará un banquete en el Ayuntamiento en obsequio de las personalidades que han asistido a las fiestas.

HUELVA, 4.—En la Rabida se ha celebrado el certamen colomblino, asistiendo el capitán general del apostadero de Cádiz y los gobernadores civil y militar.

Hablaron el superior de la Orden franciscana, el periodista americano señor Cano y el presidente de la Sociedad Colombina.

El señor Cano ensalzó a la madre España y manifestó, por encargo del presidente de la Argentina, que existe el propósito de enviar la escuadra americana a las fiestas del 12 de octubre.

Quosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCAATA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

La justicia en Barcelona

Leemos en cierto periódico serio de Barcelona un comentario durísimo contra los funcionarios de justicia de aquella ciudad. Lo motiva el hecho de haber concedido la Sala de Vacaciones de la Audiencia de Barcelona la libertad provisional a un peligroso terrorista, bajo la inútil fianza de 500 pesetas. Y asegura el colega de referencia que, su pontificado complicado al terrible pistolero en el complot contra una elevada dama, que se hizo público hace algunos días, la defenición no ha podido efectuarse, porque el auto de libertad de la Audiencia se había ya cumplido.

Exponíamos ayer nuestro criterio favorable a una pronta reforma en la administración de justicia, y demostrábamos la grave responsabilidad de los Gobiernos por su inercia, o mejor, por su política funesta, frente a este problema de vital interés. Sin embargo, es obvio que, cualquiera que sea el régimen orgánico de un cuerpo, hay méritos y culpas tan íntimamente ligados a las virtudes o defectos individuales, que ni el peor sistema podría arruinar los primeros, ni el sistema mejor impedir en absoluto los segundos.

Por fortuna, predominan aún en la Judicatura las individualidades sanas y en mayor proporción que en otros muchos Cuerpos. Pero es preciso que este balance favorable, que demuestra lo que anteriormente dijimos, no se convierta en déficit, ni disminuya, ni siquiera permanezca estacionario, al tiempo en que se hace sentir con más viveza la necesidad de mejoras orgánicas.

Nosotros acogemos con toda clase de reservas las mencionadas censuras contra la Audiencia de Barcelona, a pesar del crédito que nos merece el periódico aludido. Mas hemos de reconocer que si los hechos fueron tales como se refieren, son de los que no admiten exclusión en los defectos de nuestra legislación y caen de lleno en la esfera de la culpabilidad personalísima y directa, que sólo una más delicada conciencia del deber podría impedir. Reforma colectiva y reforma individual constituyen dos términos inseparables de una misma y verdadera renovación.

Conferencia internacional Por iniciativa de Francia, va a reunirse en Ginebra el 31 del corriente una Conferencia internacional para estudiar el medio práctico de combatir las publicaciones pornográficas.

Trasladamos la noticia a algún periódico de la noche, que se ha permitido comentar humorísticamente la campaña contra la pornografía de otros colegas. La lucha contra la inmoralidad no puede, ni debe ser, no es ya, una cuestión de índole privada, sino un problema público, que incluso rebasa las fronteras y exige para su solución el concurso de todos los pueblos.

Es de esperar que España no muestre en esta ocasión una actitud de indiferencia ociosa frente a un problema que tanto le interesa, y tomará parte en la citada reunión internacional.

Faltan maestros Hay actualmente convocadas oposiciones para la provisión de escuelas de primera enseñanza. Contra lo que se observa en la mayoría de las oposiciones, el número de aspirantes es aquí reducidísimo. ¿A qué se debe este fenómeno que, de persistir, amenaza con dejar sin maestros a los centros primarios de Instrucción pública?

No es difícil la respuesta. La oposición, como los demás hechos humanos, está sometida a la ley del mínimo esfuerzo y del máximo rendimiento. La carrera del magisterio ha ido poco a poco complicándose los programas de sus estudios, y, sobre todo, estos programas de oposiciones son cada vez más extensos y difíciles; las ventajas no se han elevado de un modo proporcional a los sacrificios, y, en consecuencia, la juventud, que riñe hoy por conseguir un lugar en otras funciones públicas o empleos particulares más lucrativos, abandona la nobilísima pero ingrata tarea de instruir a los niños.

Los remedios ya se entiende que han de ser contrarios a las causas productoras de la enfermedad: aumento de beneficios y disminución de trabas y dificultades. Por entusiasta que seamos del Magisterio público, debemos confesar que sólo el primer procedimiento, ni sería suficiente, ni, en cualquier caso, sería justo, ni, sobre todo, podría soportarlo el Erario nacional.

Ofrece España una extraordinaria diversidad económica, geográfica, demográfica, y aun, en cuanto el uniformismo legal lo permite, administrativa, a lo cual debe adaptarse la organización de la enseñanza, si no se quiere que sea por completo utópica y estéril. Una sea uniforme de sueldos, por ejemplo, siendo muy gravosa, apenas variaría las condiciones del problema. Hay que recurrir, no exclusivamente, sino como complemento, al segundo sistema de supresión de obstáculos. Es una quimera creer, por poderosas que sean las razones pedagógicas que se aleguen, que un maestro de larga y difícil preparación se resigna a enseñar en el mísero y desierto caserío, donde carece de las condiciones más elementales de vida que le son precisas. ¿Por qué no adaptar las circunstancias del maestro a las de sus discípulos y a las del ambiente, que son imposibles de suprimir? La graduación del Magisterio, creando categorías, en las que esfuerzo y remuneración se equilibrasen, siguiendo las líneas generales del esfuerzo y la recompensa de las demás profesiones, constituiría un remedio racional de la crisis que se avizora.

Los aviones "Goliath" en Cuatro Vientos

Esta madrugada, y procedente de París, llegaron al aeródromo militar de Cuatro Vientos dos aeroplanos del tipo Goliath, adquiridos para nuestro Ejército por el Gobierno español en la vecina república.

Los aparatos vinieron tripulados por los pilotos franceses señores Coupet y Drohuin.

Harding espíritu religioso

Elogios de «L'Osservatore Romano» (De nuestro servicio especial) ROMA, 3.—«L'Osservatore», ocupándose de la muerte de Harding, dice que era un espíritu sumamente religioso, y reproduce las nobilísimas palabras del presidente norteamericano en un discurso que pronunció en Marión el día 17 de octubre de 1920, en presencia de más de 20.000 ciudadanos.

«Harding—añade el periódico—era un verdadero ciudadano y un magistrado reputado entre los más notables de los Estados Unidos. Estaba convencido de que la prosperidad de un país se cifra no sólo en el trabajo y en la potencia, sino también en el amor a la paz y a la justicia, y sobre todo en el espíritu religioso y en las costumbres cristianas. Fué ejemplo a todos de noble tolerancia, justo apreciador de las cualidades personales de los demás y de los valores morales y religiosos.

Al rendirle nuestro postrer y sentido homenaje, evocamos con emoción el nombre del jefe de Estado que quiso y supo dar en circunstancias múltiples patente testimonio de consideración profunda hacia el catolicismo y la Santa Sede y hacia las personas y obras de la Iglesia católica en su patria.»

INDICE - RESUMEN

La Hidra (folletón), por «Curro Vargas» Pág. 2
Páginas desconocidas de Bécquer, por Castinero Cienfuegos. Pág. 3
Del color de mi cristal (El valor de los años), por Tirso Medina. Pág. 3
Paliques femeninos, por «El Amigo del Trabajo». Pág. 4
El confiteo bancario. Pág. 4
Crónicas de sociedad, por «El Abate Faris». Pág. 5
Deportes. Pág. 5
Noticias. Pág. 5
PROVINCIAS.—Siete desconocidos asaltaron ayer en Barcelona un automóvil, robando a los ocupantes 7.000 pesetas y huyendo después en el mismo auto» (página 1).—Con extraordinaria animación se ha celebrado en Valencia la cabalgata de la Señera.—El alcalde de Tarazona fué agredido por un vecino de aquella localidad, que le produjo una herida de pronóstico reservado en la cabeza (página 2).
EXTRANJERO.—La contestación inglesa a Francia y Bélgica.—Francia no quiere que se publiquen los documentos. La nota belga.—Situación política en Alemania.—Atentados en el Ruhr.—Petición de penas de muerte.—Traslado del cadáver de Harding.—La política de Coolidge (páginas 1 y 2).
EL TIEMPO (Pronósticos del Observatorio).—En toda España, vientos flojos de dirección variable y buen tiempo. Calor. Temperatura máxima en Madrid, 31,4 grados, y mínima 17,4. En igual día y mes del año anterior la temperatura máxima fué de 33,0 grados, y la mínima de 17,5.
(Véase la información completa en la sección de noticias de la 5.ª plana.)

Las fiestas colomblinas en Huelva

La escuadra argentina asistirá a la Fiesta de la Raza en octubre HUELVA, 4.—Con gran solemnidad se ha celebrado la misa de campaña anunciada para hoy en el programa de las fiestas colomblinas.

Después se verificó el desfile de tropas presenciado por inmenso gentío.

Esta noche se celebrará un banquete en el Ayuntamiento en obsequio de las personalidades que han asistido a las fiestas.

HUELVA, 4.—En la Rabida se ha celebrado el certamen colomblino, asistiendo el capitán general del apostadero de Cádiz y los gobernadores civil y militar.

Hablaron el superior de la Orden franciscana, el periodista americano señor Cano y el presidente de la Sociedad Colombina.

El señor Cano ensalzó a la madre España y manifestó, por encargo del presidente de la Argentina, que existe el propósito de enviar la escuadra americana a las fiestas del 12 de octubre.

Quosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCAATA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Bautizos. Ha tenido lugar el del hijo recién nacido de los duques de Abrantes. Recibió el neónimo en la pila bautismal el nombre de Diego, apadrinándole la condesa de Casares y el conde de Torano.

Viajeros. Han salido para San Sebastián, los vizcondes de Roda, los duques de Alburquerque e hijos, la marquesa de Valterra, el ex ministro don Mariano Ordóñez y su distinguida familia, el marqués de Vasto y Valdeara, don Ángel Sáinz de Rozas; para Pamplona, el doctor Gayarre; para Santander, la condesa de Torre Arias; para Fuensanta, don José Muñoz Gurpi; para Zarzós, los marqueses de Acapulco e hijos; para Villalba, don Fernando Jardón; para Lecumberry, don José Santos y Fernández Lázaro; para Málaga, la condesa viuda de Benahabón; para Barrantes, los condes de Creixell; para Ferrol, doña Mercedes Fernández de Haro, viuda de Gayoso; para Santaña, don Francisco Sanjuán; para Villars sur Oillon, el conde de Torre Díaz; para Aguilera de Campó, don Ramón Polanco; para Taya, la marquesa de Monesterio; para Gijón, doña Lutgarda Ruiz; para La Granja, don Luis de Aristizábal y don Francisco Añón y distinguidas familias; para Las Navas, doña Emilia Lecuona; para Cauterets, don Mariano Fernández Tegerina; para Marañón, doña Luisa Junquillo; para Aguas Buenas, doña María Ortiz de las Rivas; para Ribadesella, don José Luis Castiella y Gutiérrez Mazo; para Boecillo, don Jacinto Valentín Gamazo; para Algorta, don Enrique Uguizar; para Santiago de Chile, los condes de Portalgarr; para Irún y París, don Adolfo Cadaval y Muñoz del Monte y señora; para Santander, el marqués de las Nieves; para Palma de Mallorca, don Fernando Carvajal y Santos Suárez, hijo menor de los duques de Aveviro, y para Llérganes, don José Miquel Sotomayor y su distinguida consorte.

Funeral. El 9, a las once de la mañana, se celebrarán solemnes exequias en la parroquia de Nuestra Señora de los Dolores por el alma del que fué notable arquitecto don Ricardo Velázquez Bosco.

El 7 se cumplirá un año de la muerte del señor don Alejandro de Goicoechea y Ugarte, de grata memoria. Todas las misas que el 6 se digan en la iglesia del Santísimo Cristo de la Salud y el 7 en la Concepción serán aplicadas por el finado, a cuya viuda, doña Narcisca Negrete; hijos, don Lorenzo, don Manuel y don Laureano, y demás deudos reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Fallecimientos. Ha dejado de existir la señorita María Cristina Herreros de Tejada y Servet. Era hija de su majestad la reina doña María Cristina.

El Abate FARIA. Hoy se publican en el «Diario Oficial» las disposiciones siguientes: Destinos al Consejo Supremo de Guerra y Marina, como auxiliar, al teniente auditor de tercera de la Armada don Mariano Moreu.

NOTAS MILITARES. Hoy se publican en el «Diario Oficial» las disposiciones siguientes: Destinos al Consejo Supremo de Guerra y Marina, como auxiliar, al teniente auditor de tercera de la Armada don Mariano Moreu.

Desmenten la solución del conflicto. Firmado por los médicos titulares de Caravaca, hemos recibido el siguiente telegrama: «Los médicos titulares de Caravaca protestan ante el ministro de la Gobernación contra la noticia inexacta facilitada por el subsecretario a los periodistas dando por solucionado el conflicto sanitario, cuando en realidad, sólo está en vías de efectuarse en su primera parte, o sea en la reposición de nuestros compañeros a las plazas ilegales suprimidas.»

LA «GACETA». Gobierno.—Desestimando el recurso del presidente de la Cámara oficial de la Propiedad urbana de Santander. Negando la solicitud por la Diputación provincial de Oviedo.

Abastecimiento de aguas en Carabanchel Bajo. El día 9 se celebrará en Carabanchel Bajo la inauguración de las obras de conducción de aguas potables y de riego para el abastecimiento del pueblo y de las barriadas de la demarcación con varios festejos populares y un banquete en la plaza de toros de Vista Alegre por la noche, en honor del alcalde del pueblo, señor Peito, y de los concejales señores Marcaraga y Antozanz, que más se han distinguido por sus iniciativas en pro de la obra.

Diputación provincial. Se constituyen las Comisiones. Bajo la presidencia del señor Salcedo, se reunió ayer la Diputación provincial, aprobando la constitución de las Comisiones permanentes en la siguiente forma: Beneficencia.—González Castell, presidente; López Dóriga, vice; Sanz, secretario, y Cámara, de la Comisión de personal; Parnio y Pérez Lastras, subastas.

Abastecimiento de aguas en Carabanchel Bajo. El día 9 se celebrará en Carabanchel Bajo la inauguración de las obras de conducción de aguas potables y de riego para el abastecimiento del pueblo y de las barriadas de la demarcación con varios festejos populares y un banquete en la plaza de toros de Vista Alegre por la noche, en honor del alcalde del pueblo, señor Peito, y de los concejales señores Marcaraga y Antozanz, que más se han distinguido por sus iniciativas en pro de la obra.

Abastecimiento de aguas en Carabanchel Bajo. El día 9 se celebrará en Carabanchel Bajo la inauguración de las obras de conducción de aguas potables y de riego para el abastecimiento del pueblo y de las barriadas de la demarcación con varios festejos populares y un banquete en la plaza de toros de Vista Alegre por la noche, en honor del alcalde del pueblo, señor Peito, y de los concejales señores Marcaraga y Antozanz, que más se han distinguido por sus iniciativas en pro de la obra.

Abastecimiento de aguas en Carabanchel Bajo. El día 9 se celebrará en Carabanchel Bajo la inauguración de las obras de conducción de aguas potables y de riego para el abastecimiento del pueblo y de las barriadas de la demarcación con varios festejos populares y un banquete en la plaza de toros de Vista Alegre por la noche, en honor del alcalde del pueblo, señor Peito, y de los concejales señores Marcaraga y Antozanz, que más se han distinguido por sus iniciativas en pro de la obra.

NOTICIAS Sadi-Lecoine vuela a 11.800 metros

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—Al Occidente de Marruecos persiste un área de presiones débiles, por cuyo influjo sopla en el estrecho de Gibraltar levante fuerte.

EXTRANJERO.—Ciclo despejado en Dredde, Bruselas, Viena, Berna, París, Tolosa, Biarritz, Génova y Horta. Nuboso en Hamburgo e isla de Aix.

PROVINCIAL.—Ciclo nuboso en Valladolid y Palencia. Brumoso en Barcelona, Alicante y Vitoria. Despejado en el resto de España. Temperatura máxima: 16 grados en Vitoria; 19 en Bilbao; 20 en Coruña, Santander, Burgos y Pamplona; 21 en Valladolid y Oviedo; 22 en Zamora, Gijón, Zamora, Logroño y Teruel; 23 en Alicante, San Sebastián, León y Las Palmas; 24 en Badajoz, Pontevedra, Palencia, Guadalajara y Córdoba; 25 en Salamanca, Ciudad Real, Jaén y Algeciras; 26 en Toledo, Teruel, Granada y Málaga; 27 en Segovia; 28 en Navarra; 29 en San Fernando, y 30, en Huelva y Almería. Temperatura mínima, 40 grados en Jaén y Córdoba, y mínima, 10 grados en Pontevedra.

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO.—Barómetro, 763. Humedad, 45. Velocidad del viento en kilómetros por hora, 37. Recorrido en las veinticuatro horas, 257. Temperatura, máxima, 35 grados; mínima, 20; media, 27,5. Suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primero de año, 85,6. Precipitación, 0,0.

DEPARTAMENTO BELLEZA: quita de raíz el vello y pelo de la cara y brazos. Resultados prácticos. Venta en perfumerías.

LOS BENEFICIOS DEL «LEVITAN».—El gran pañuelo «Levitán» ha realizado en su primer viaje un beneficio bruto de 379.000 dólares. El importe global de los ingresos será de 411.000 dólares para el viaje de ida y de 379.000 para la vuelta.

EL CENTENARIO DE BARBERI.—Ayer día 2 bizo cien años que nació en Madrid el popular compositor.

CONSERVAS TREVIJANO SON PREFERIDAS A TODAS

SERVICIO MEDICO.—El gabinete médico del barrio de Salamanca ha prestado durante el mes de julio los siguientes servicios: En consulta pública, 579; a domicilio y en el gabinete, 181; enfermedades de los niños, 38; gargaras, maris y oídos, 60; piel, vendajes y oídos, 38; oración y pulmón, 84; néfritis e intestinos, 49; maris y oídos, 36; enfermedades de los ojos, 19; cirugía general, 91; boca y dientes, 125; casos judiciales, 2; vacunados, 4. Total, 1.382.

EL DEFICIT ARGENTINO.—Según cálculos oficiales debidamente autorizados, el déficit del presupuesto argentino alcanza en la actualidad y a fin del presente ejercicio, la suma de cien millones de pesos.

EXAMENES DE ARQUITECTURA.—Los exámenes de Dibujo en la Escuela Superior de Arquitectura comenzarán el día 11 de septiembre, en vez del día 1, como se había anunciado, a causa de las obras que se están realizando en el local.

Los médicos de Caravaca. Desmenten la solución del conflicto. Firmado por los médicos titulares de Caravaca, hemos recibido el siguiente telegrama: «Los médicos titulares de Caravaca protestan ante el ministro de la Gobernación contra la noticia inexacta facilitada por el subsecretario a los periodistas dando por solucionado el conflicto sanitario, cuando en realidad, sólo está en vías de efectuarse en su primera parte, o sea en la reposición de nuestros compañeros a las plazas ilegales suprimidas.»

LA «GACETA». Gobierno.—Desestimando el recurso del presidente de la Cámara oficial de la Propiedad urbana de Santander. Negando la solicitud por la Diputación provincial de Oviedo.

Abastecimiento de aguas en Carabanchel Bajo. El día 9 se celebrará en Carabanchel Bajo la inauguración de las obras de conducción de aguas potables y de riego para el abastecimiento del pueblo y de las barriadas de la demarcación con varios festejos populares y un banquete en la plaza de toros de Vista Alegre por la noche, en honor del alcalde del pueblo, señor Peito, y de los concejales señores Marcaraga y Antozanz, que más se han distinguido por sus iniciativas en pro de la obra.

Diputación provincial. Se constituyen las Comisiones. Bajo la presidencia del señor Salcedo, se reunió ayer la Diputación provincial, aprobando la constitución de las Comisiones permanentes en la siguiente forma: Beneficencia.—González Castell, presidente; López Dóriga, vice; Sanz, secretario, y Cámara, de la Comisión de personal; Parnio y Pérez Lastras, subastas.

Abastecimiento de aguas en Carabanchel Bajo. El día 9 se celebrará en Carabanchel Bajo la inauguración de las obras de conducción de aguas potables y de riego para el abastecimiento del pueblo y de las barriadas de la demarcación con varios festejos populares y un banquete en la plaza de toros de Vista Alegre por la noche, en honor del alcalde del pueblo, señor Peito, y de los concejales señores Marcaraga y Antozanz, que más se han distinguido por sus iniciativas en pro de la obra.

Abastecimiento de aguas en Carabanchel Bajo. El día 9 se celebrará en Carabanchel Bajo la inauguración de las obras de conducción de aguas potables y de riego para el abastecimiento del pueblo y de las barriadas de la demarcación con varios festejos populares y un banquete en la plaza de toros de Vista Alegre por la noche, en honor del alcalde del pueblo, señor Peito, y de los concejales señores Marcaraga y Antozanz, que más se han distinguido por sus iniciativas en pro de la obra.

Abastecimiento de aguas en Carabanchel Bajo. El día 9 se celebrará en Carabanchel Bajo la inauguración de las obras de conducción de aguas potables y de riego para el abastecimiento del pueblo y de las barriadas de la demarcación con varios festejos populares y un banquete en la plaza de toros de Vista Alegre por la noche, en honor del alcalde del pueblo, señor Peito, y de los concejales señores Marcaraga y Antozanz, que más se han distinguido por sus iniciativas en pro de la obra.

Campeonato ciclista de Castilla. Campeonatos nacional y guipuzcoano de tiro

La Unión Velocipedica Española celebrará el día 9 del próximo mes de septiembre el campeonato ciclista de Castilla con el recorrido Madrid-Toledo-Madrid.

Para tomar parte en esta carrera es condición indispensable ser socio y pertenecer a esta región, que posean la licencia de corredor del presente año y estar al corriente en el pago de sus cuotas.

La salida se dará en el puente de la Princesa en la carretera de Andalucía, y seguirá el itinerario siguiente: por la carretera de Villaverde a anizares de la carretera de Toledo, Gataña, Parla, Torrejón de la Calzada, Illescas, Yuncos, Cabañas de la Sagra, Olías del Rey y Toledo, donde estará situado el viraje, regresando por dicho itinerario al punto de partida. El recorrido representa un total de 182 kilómetros, aproximadamente.

La inscripción de esta prueba, que se disputará sin entrenadores, queda abierta desde hoy, hasta el día 7 de septiembre, a las ocho de la noche, en el domicilio del presidente, calle de Serrano, 18, pagando como derechos de inscripción dos pesetas, no reembolsables en ningún caso.

El Ayuntamiento de Madrid concede una valiosa copa. Publicaremos oportunamente la lista de premios.

El Club Deportivo Alavés organiza para mañana día 6 una importante prueba ciclista que denomina «Vuelta a Alava», con el recorrido siguiente: Vitoria-Murguía-Izarzu-Zuzo-Subijana-Pobes-Salinas de Añana-Cruce de Bepejo-Berguenda-Cruce de Miranda-Vitoria.

La Sociedad Deportiva Excursionista celebrará el domingo próximo día 12 su campeonato social, consistiendo la prueba en una marcha libre de montaña cuyo recorrido será el siguiente: Cumbre de Peñalara-Puerto de los Cotos-Cumbre de Peñalara.

El Grupo Deportivo Iberia llevará a cabo hoy una interesante excursión a Aranjuez. La Deportiva Ferroviaria celebrará una excursión a San Ildefonso.

En Bidebieta se celebrarán este año los campeonatos de tiro de España y de Guipúzcoa. El concurso se inaugurará el día 20 del presente mes para cerrarse el día 10 de septiembre.

El programa detallado es el siguiente: AGOSTO: Día 20.—Elemento civil de la representación de Guipúzcoa, que sea vecino de dicha provincia.

El Real Sporting de Gijón ha elegido en su última junta la siguiente Directiva: Presidente, don Ismael F. Herrero.

VIDA RELIGIOSA. Día 5.—Domingo XI después de Pentecostés. Nuestra Señora de las Nieves, Santos Emidio y Casiano, Obispo; Claudio, Claudio y Sabalo, mártires, y Santa Nona.

El Real Sporting de Gijón ha elegido en su última junta la siguiente Directiva: Presidente, don Ismael F. Herrero.

VIDA RELIGIOSA. Día 5.—Domingo XI después de Pentecostés. Nuestra Señora de las Nieves, Santos Emidio y Casiano, Obispo; Claudio, Claudio y Sabalo, mártires, y Santa Nona.

VIDA RELIGIOSA. Día 5.—Domingo XI después de Pentecostés. Nuestra Señora de las Nieves, Santos Emidio y Casiano, Obispo; Claudio, Claudio y Sabalo, mártires, y Santa Nona.

VIDA RELIGIOSA. Día 5.—Domingo XI después de Pentecostés. Nuestra Señora de las Nieves, Santos Emidio y Casiano, Obispo; Claudio, Claudio y Sabalo, mártires, y Santa Nona.

VIDA RELIGIOSA. Día 5.—Domingo XI después de Pentecostés. Nuestra Señora de las Nieves, Santos Emidio y Casiano, Obispo; Claudio, Claudio y Sabalo, mártires, y Santa Nona.

FIRMA DEL REY

Su majestad ha firmado los siguientes decretos: ESPADO.—Disponiendo que don José de Lande y Aldeanueva, ministro residente, jefe de la oficina española de la Sociedad de las Naciones, pase a continuar sus servicios, con dicha categoría, a la sección Colonial de este ministerio, como ordenador general de Pagos de la misma.

AVIACION. El ayudador francés Sadi-Lecoine, poseedor de varios récords mundiales, acaba de establecer un nuevo, el de altura. Ha volado sobre el aeródromo de Villacoublay durante dos horas, y examinados los dos barómetros que llevaba, arrojaron 10.000 metros y 11.000 metros, respectivamente.

El capitán Mac Millan emprenderá de nuevo su tentativa de dar la vuelta al mundo en su aeroplano. Llevará un aparato con un motor de 400 HP., con el que espera marchar hasta 300 kilómetros por hora.

La Copa Internacional de Aviación, prueba instituida en Beaumont bajo la organización del Aero Club de Francia, que en otros años ha atraído la atención de numerosos aviadores, no ha reunido más que cinco inscripciones, todas ellas de aparatos franceses: tres «Nieuport», un «Gourdou-Lesourre» y un «Salmson-Béchereau».

ELIVSEI, 4.—En Rotterdam empieza hoy el concurso internacional de llegada de aviones para la revista aérea de Göteborg, participando 17 aviones: cuatro suecos, dos holandeses, cuatro ingleses y siete alemanes.

El Club Deportivo Fortuna, de San Sebastián, celebrará el domingo próximo día 12 un importante concurso de natación, que corresponde al campeonato de Guipúzcoa de velocidad y medio fondo.

El Comité Olímpico ha dispuesto que los deportes de defensa correspondientes a la próxima Olimpiada se disputarán en el Circo de Parish.

El voluntariado de un año. Pueden rescindirse los compromisos. El «Diario Oficial» publicó ayer una real orden disponiendo que los voluntarios de un año puedan rescindir sus compromisos en cualquier momento que lo deseen, pero no podrán contraer en lo sucesivo nuevos compromisos, con arreglo al artículo 478 del reglamento de la vigente ley de Reclutamiento militar.

SUCESOS. Víctima de un suceso.—En el Hospital Provincial ha fallecido el obrero Juan Manchón Correas, de cuarenta y cuatro años, con domicilio en Don Florentino, número 1 (Puente de Vallecas), a consecuencia de las heridas que sufrió al estallar una granada de Artillería en un taller de la calle Pray Luis de León el día 2 del corriente, hecho de que dimos cuenta.

ESPECTACULOS. PARA HOY. COMICO.—6,30 y 10,30. ¡Vivir! FUENCARRAL.—6, El es.—10,15. Las verdades.

ESPECTACULOS. PARA HOY. COMICO.—10,30. ¡Vivir! FUENCARRAL.—6, Las verdades.—10,15. El es.

Bibliotecas públicas de Madrid. HORARIO DE VERANO. Servicios por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las siguientes:

Bibliotecas públicas de Madrid. HORARIO DE VERANO. Servicios por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las siguientes:

Bibliotecas públicas de Madrid. HORARIO DE VERANO. Servicios por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las siguientes:

Bibliotecas públicas de Madrid. HORARIO DE VERANO. Servicios por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las siguientes:

Bibliotecas públicas de Madrid. HORARIO DE VERANO. Servicios por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las siguientes:

Bibliotecas públicas de Madrid. HORARIO DE VERANO. Servicios por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las siguientes:

Bibliotecas públicas de Madrid. HORARIO DE VERANO. Servicios por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las siguientes:

Junta municipal de asociados

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Junta municipal de asociados, bajo la presidencia del alcalde.

Entre los asuntos aprobados figura un dictamen de la Comisión nombrada por la Junta para el examen de las cuentas generales del presupuesto de Ensanche de 1921 a 1923.

Ordenes de compra y venta de valores en las Bolsas de España y extranjero. Cobro de cupones españoles y extranjeros. Descuento de cupones de Interior y Amortizable. Préstamo sobre valores. Giros, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre España y extranjero. Cobro y descuento de letras y toda clase de operaciones de Banca.

Congreso Oftalmológico en Sevilla. Durante los días 16 al 19 de septiembre próximo celebrará la Sociedad Oftalmológica Hispanoamericana su tercer Congreso en Sevilla, con arreglo al siguiente programa:

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

El profesor Albertotti (de Padua), que tantos y tan interesantes trabajos de investigación ha hecho de la historia de los anteojos, sobre el particular leerá unas cuartillas. Lectura de la Memoria de secretario, por el doctor Poyales, y discursos de otras personalidades.

Banco de Castilla. Sociedad Anónima fundada en 1871. MADRID.—INFANTAS, 31. Agencia A, Serrano, 35.—Agencia en Gijón. Capital: 6.500.000 pesetas. Reservas: 2.550.000 pesetas.

¡EUREKA! El mejor calzado y el más barato en su clase. Calle María Rivera, 11, y Montara, 35. SECCION ECONOMICA Y SALDOS. CARRERA DE SAN JERONIMO, 46.

RUBIO Coronas y flores artificiales. RUBIO Concepción Jordana, 8, entrio. FÁBRICA DE CORBATAS. 12, Mariana Pineda, 12 (antes Capellanes). GÉNEROS DE PUNTO. Casa fundada en 1870.

AGUAS DE GESTONA. HIGADO, ESTREMIENTOS, ESTOMAGO Y MAROS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, las acedías, las diarreas en niños y adultos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS.

ESPECTACULOS. PARA HOY. COMICO.—6,30 y 10,30. ¡Vivir! FUENCARRAL.—6, El es.—10,15. Las verdades.

ESPECTACULOS. PARA HOY. COMICO.—10,30. ¡Vivir! FUENCARRAL.—6, Las verdades.—10,15. El es.

ESPECTACULOS. PARA HOY. COMICO.—10,30. ¡Vivir! FUENCARRAL.—6, Las verdades.—10,15. El es.

ESPECTACULOS. PARA HOY. COMICO.—10,30. ¡Vivir! FUENCARRAL.—6, Las verdades.—10,15. El es.

ESPECTACULOS. PARA HOY. COMICO.—10,30. ¡Vivir! FUENCARRAL.—6, Las verdades.—10,15. El es.

ESPECTACULOS. PARA HOY. COMICO.—10,30. ¡Vivir! FUENCARRAL.—6, Las verdades.—10,15. El es.

ESPECTACULOS. PARA HOY. COMICO.—10,30. ¡Vivir! FUENCARRAL.—6, Las verdades.—10,15. El es.

ESPECTACULOS. PARA HOY. COMICO.—10,30. ¡Vivir! FUENCARRAL.—6, Las verdades.—10,15. El es.

ESPECTACULOS. PARA HOY. COMICO.—10,30. ¡Vivir! FUENCARRAL.—6, Las verdades.—10,15. El es.

ESPECTACULOS. PARA HOY. COMICO.—10,30. ¡Vivir! FUENCARRAL.—6, Las verdades.—10,15. El es.

ESPECTACULOS. PARA HOY. COMICO.—10,30. ¡Vivir! FUENCARRAL.—6, Las verdades.—10,15. El es.

DIGESTONA

GRAN PREMIO Y MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE HIGIENE DE LONDRES

“Chorro”



En las épocas de pesadumbres, náuseas, falta de apetito, dolores de cabeza y de hígado en los desajustes propios de la mujer, que tantos sufrimientos les produce, se evitan y conjuran con el **ELIXIR INDICADO** de F. Bello, que es un tónico hidratante, que contiene ciertos elementos indispensables a la actividad vital. Es de sabor agradableísimo.

De venta en las farmacias.

Por 28 pesetas, mandadas por giro postal se remiten cuatro frascos a cualquier estación de ferrocarril.

F. BELLOT, Laboratorio ANTONIO LOPEZ, 64.—MADRID

PARA ADELGAZAR
EL MEJOR REMEDIO
BELLOSOSE PESQUÉ

No perjudica a la salud. Sin efecto ni derivado del yodo ni de la rofina.

Composición nueva y Desaparición de la gordura superficial.

Venta en todas las farmacias, al precio de 8 pesetas frasco, y en el laboratorio PESQUÉ, por correo, en Alameda, 19, Barrio de San Sebastián (Guipúzcoa), España.

CAFES
y TES de todas clases.
CHOCOLATES elaborados a brazo.
Plaza de SANTA ANA, 12.

SUN INSURANCE OFFICE

La Compañía de Seguros de Incendios más antigua del mundo. Representantes en todas las poblaciones. En Madrid,

Don Fernando Porsét
Carretera de San Jerónimo, 37

PARA IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO
Manuel L. Ortega
(Hijos)
Encarnación-20-op^a
APARTADO 171 - MADRID

BALNEARIO DE LIERGANES (SANTANDER)

Estas aguas son el mejor remedio para curar los CATARROS DE LA LARINGE Y PULMON, las BRONQUITIS y la PREDISPOSICION A ELLAS. Grandes reformas.—Garaje.—Tennis.—Giro Postal.—Telégrafo.—Ferrocarril a Santander.

ARCAS

para cuadros y cajas murales. Precio sin competencia en igualdad de peso y tamaño. Pedid catálogo a Matías Gruber, Apartado 185, BILBAO.

TRATAMIENTO CIENTIFICO Y RACIONAL DE LA HERNIA

por el método C. A. BOER

El nuevo método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, es el único que procura, sin molestia ninguna, sin incisiones, sin más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias, por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas.

Médicos eminentes los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Agradecidos de los resultados obtenidos, numerosos enfermos ensalzan los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

Aconsejamos, pues, a todos los herniados que van a ver al eminente práctico C. A. BOER, quien recibirá hombres, mujeres y niños en:

MADRID, viernes 10 de agosto, Hotel Inglés.
BARCELONA, sábado 11 de agosto, Hotel Barrios.
CEREA, domingo 12 de agosto, Hotel Madrid.
OCANA, lunes 13 de agosto, Hotel Universal.
GUADALAJARA, martes 14 de agosto, Palace Hotel.
SIGÜENZA, miércoles 15 de agosto, Fonda de Elías Hernández.
MADRID, jueves 16 de agosto, Hotel Inglés.
REGOVIA, viernes 17 de agosto, Hotel Comercio Europeo.
AVILA, sábado 18 de agosto, Hotel Inglés.
MADRID, domingo 19 de agosto, Hotel Inglés.
MORA, lunes 20 de agosto, Fonda de Lorenzo Maestro.
TOLEDO, martes 21 de agosto, Hotel Imperial.
TORRILLOS, miércoles 22 de agosto, Fonda de Manuel Díaz.
TALAVERA DE LA REINA, jueves 23 de agosto, Fonda La Imperial.

C. A. BOER: Especialista ortopédico, Pelajo, 60 (P. Cataluna) BARCELONA

APARATOS DEL ARTE MEDICO y perfeccionados para VARICES, hinchazón, fatiga y debilidad de las piernas. OBESIDAD, desviación de los órganos de la mujer, caída de la matriz, etcétera.

EVENTRACIONES, hidrocele, varicocele.

NIKOLA

EL PAPEL DE FUMAR ESPAÑOL



ESTUCHE DE 70 HOJAS, 15 Cts.
LIBRITO DE 80 HOJAS, 15 Cts.
MAZO DE 500 HOJAS, 90 Cts.

EN LOS BUENOS ESTABLECIMIENTOS

Cazadores

Armas nacionales y extranjeras, las mejores marcas del mundo. Cartruchos, efectos de caza y sport. ARTURO HORTALEZA, 11.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Alejandro de Golcochea y Ugarte

Que falleció el 7 de agosto de 1922

Q. E. P. D.

Su viuda, doña Narcisca Negrete; sus hijos, don Lorenzo, don Manuel y don Laureano; hijas políticas, nietos, hermanos, hermana política, sobrinos, primos y demás familia

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios

Todas las misas que se celebren el día 6 de agosto en la iglesia del Santísimo Cristo de la Salud, y el 7 en la parroquia de la Concepción, se aplicarán por el eterno descanso de su alma. (A 13)

¡CUIDADO CON EL AGUA!



en casos de epidemia es menester vigilar las aguas que se beben. Podrá tener la certeza de que bebe un agua pura disolviendo en un litro de agua hervida un paquete de los célebres

LITHINÉS del Dr. GUSTIN,

que le harán una bebida agradable, gasosa, refrescante y digestiva, muy eficaz contra las enfermedades del hígado, riñones, vejiga e intestinos.

Depósito general: DALMAU OLIVERES.—P. INDUSTRIA, 14.—BARCELONA.

De Germaine Vitis

Vino especial para consagrar, elaborado con arreglo a las prescripciones de la Santa Sede

Perez de Ayala Hnos y Cia
Bollullos del Condado
Huelva
España

INERVIOSOS!

Basta de sufrir inútilmente, gracias al maravilloso descubrimiento de las Grazeas potenciales del doctor Soivré que curan pronto y radicalmente por crónicas y rebeldes que sea la

Neurastenia

(falta de vigor sexual), poluciones nocturnas, espermatorrea (debilidad sexual), cansancio mental, pérdida de memoria, dolor de cabeza, vértigos, debilidad muscular, fatiga corporal, temblores, dispepsia, palpitaciones, histérico, trastornos nerviosos de las mujeres y todas las enfermedades del cerebro, médula, órganos sexuales, estómago, intestinos, corazón etcétera, que tengan por causa u origen agotamiento nervioso.

Las Grazeas potenciales del Dr. Soivré más que un medicamento son un alimento esencial del cerebro, médula y todo el sistema nervioso, aumentando el vigor sexual, conservando la salud y prolongando la vida, indicadas especialmente a los agotados en su juventud por toda clase de excesos (vieja sin años), a los que verifican trabajos excesivos, tanto físicos como morales e intelectuales, capataces, hombres de ciencia, financieros, artistas, comerciantes, industriales, pensadores, etc., consiguiendo con las Grazeas potenciales del Dr. Soivré, todos los esfuerzos o ejercicios fácilmente y disponiendo del organismo para que pueda renunciarlos con frecuencia. Basta tomar un frasco para convencerse de ello. Agente exclusivo: HIJO DE JOSE VIDAL Y RIBAS (S. en C.), MONCADA, 21, BARCELONA.

Venta a CINCO PESETAS FRASCO en todas las principales farmacias de España, Portugal y América.

AUTOPIANO

Planos automáticos de las afamadas marcas "KRANICH & BACH" "STERLING" "DECKER"

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO GRAN REPERTORIO DE ROLLOS

OLIVER, Victoria, 4

MUEBLES

ARTE, GUSTO Y ECONOMIA

M. CEREZO

Oposiciones a Escuelas Nacionales Brillante preparación por competensísimo profesorado, INSTITUTO CATORCEN COMPLETENSE. PEZ, 18, PRAL.

Pararrayos "JUPITER" Único eficaz para protección de edificios. Concesionario exclusivo: L. RAMÍREZ, Coloceros, 3. Teléfono 100 M.

ENFERMOS DEL ESTOMAGO

¿Tendrás mal gusto de boca al despertar? ¿Usas cuando te levantas alimentos que no te gustan? ¿Se hace olor al aliento si no se pone la boca seca? Si tienes alguna de estas dolencias es porque tu estómago está enfermo, no funciona bien y las digestiones no pueden ser normales y necesitas tomar tu seguida la DIGESTONA "Chorro", anti-gástrico eficaz, tónico y desinfectante de las vías digestivas, que, descomponiendo la mucosa gástrico-intestinal, normaliza las funciones digestivas y cura pronto tales enfermedades, por antiguas que sean.—PIDASE EN FARMACIAS. 3 PESETAS CAJA.

Ampollas OMEGA

Para hacer LICORES, JARABES Y PERFUMES

FABRICADAS EN LA SECCION ESPECIAL DEL LABORATORIO FARMACEUTICO NACIONAL

Toda persona puede hacerlos para su uso con comodidad, perfección y economía

Ampollas OMEGA para preparar los siguientes Jarabes:

	Caja de una ampolla.	Caja de diez ampollas.
Frambuesa	0,75	5,00
Fresa	0,75	5,00
Grosella	0,75	5,00
Limon	0,75	5,00
Naranja	0,75	5,00
Piña	0,75	5,00
Platano	0,75	5,00

Ampollas OMEGA para preparar los siguientes Licores:

	Caja de una ampolla.	Caja de diez ampollas.
Absentín, análogo al Ajenjo	1,00	7,00
Aniseta, análogo al Anisete francés	1,00	7,00
Benedictino XV, análogo al Benedictino	1,00	7,00
Kumelín, análogo al Kumel	1,00	7,00
Cognac, análogo al Cognac	1,00	7,00
Licor de Vainas, análogo al Marrasquino	1,00	7,00
Nectar amarillito, análogo al Chartreuse amarillo	1,00	7,00
Nectar verde, análogo al Chartreuse verde	1,00	7,00
Piperón	1,00	7,00
Scherry, análogo a la Ginebra	1,00	7,00
Whisky	1,00	7,00

Ampollas OMEGA para preparar los siguientes Perfumes:

	Caja de una ampolla.
Agua de Colonia Cleopatra	2,50
Idem id. Electra	4,00
Idem id. Flor de Lis	3,00
Idem id. de Lavanda	2,50
Brillantina	1,25
Dentifricio rojo	1,25
Idem verde	1,25
Extracto de Acacia	2,25
Idem de Amber	2,25
Idem de Chápre	2,25
Idem de Cuero de Rusia	2,25
Idem de Gardenia	2,25
Idem de Heliotropo	2,25
Idem de Jazmin	2,25
Idem de Lilas	2,25
Idem de Pompeya	2,25
Idem de Rosas de Oriente	2,25
Idem de Violeta	2,20
Idem Ideal	2,20
Loción al Jazmin	4,00
Idem a la Violeta	4,00
Petróleo para el pelo	2,00
Ros Quina	2,50
Vinagre de tocador	2,50

Por estar estos productos elaborados en el LABORATORIO FARMACEUTICO NACIONAL y tener todos ellos propiedades higiénicas pueden pedirse en todas las buenas farmacias de España, y en Madrid: Alcalá, 69; Hermosilla, 62; San Bernardo, 41; Alberto Aguilera, 21, y farmacia de "EL GLOBO".

Se envía a provincias certificado, libre de gastos, desde 10 pesetas, remitiendo el importe por giro postal al Director del Laboratorio Farmacéutico Nacional, Hermosilla, 62, Madrid.

Al mismo señor deberán dirigirse los comerciantes, representantes y agentes a quienes convenga la venta o la representación de este interesantísimo producto, que tanta aceptación tiene entre el público.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL EXCMO. E. ILMO. SEÑOR

Don Ricardo Velázquez Bosco

ARQUITECTO

Presidente de la Junta facultativa de Construcciones civiles, grandes cruces de Carlos III, Isabel la Católica, Alfonso XII y la del Mérito Naval y del Elefante Blanco, Suecia y Noruega, caballero de la Legión de Honor, asistente de número de la Real de Bellas Artes de San Fernando, ex catedrático y director honorario de la Escuela Superior de Arquitectura y arquitecto de los ministerios de Instrucción pública, Bellas Artes y de Fomento, etcétera, etc.

Que falleció el día 31 de Julio de 1923 A LOS OCHENTA AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada hija, doña Amalia; hijo político, don José Arroyo; nietos, María, Mercedes, Ricardo y Manuela; sobrinos y demás parientes y testamentarios, don Enrique Rojo Velázquez y don Manuel Zavalá.

SUPPLICAN a sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

El funeral, que se celebrará el día 9 del corriente, a las once de la mañana, en la parroquia de Nuestra Señora de los Dolores (San Bernardo, 103) y otros sagrados, cuyas fechas no han sido fijadas, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Prelados se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Para esquelas, Ramón Domínguez Vives. Barquillo, 39, pral.

Oposiciones a Telégrafos

Preparación brillantísima por prestigioso profesorado del Cuerpo. Magnífico internado. Conestaciones a todas las asignaturas del nuevo programa. INSTITUTO CATORCEN COMPLETENSE. — PEZ, NUMERO 18, PRINCIPAL.

ROPA BLANCA Y CAMISERIA

MERINO Y NAVAS

VESTIDOS PARA PRIMERA COMUNION

Atocha, 14.-Madrid

Casa "Melilla"

FABRICA DE COCHEROS PARA NIÑOS

FABRICA DE JUEGOS DE NIÑOS

BARQUILLO, NUMERO 6 DUPLICADO

MARCOS

ALEMANES, BILLETES que están en circulación, vendemos, libro gaseo correo, remitimos por 5 ptas. 100.000; por 20, 200.000; por 30, 500.000; por 40, un millón; por 14 pesetas, 100.000.

Remitir importe pedido por giro postal o sellos de Correo.

ITALO COMERCIAL, S. L. CASA DE CAMBIO R. A. M. B. L. SANTA NO. NICA, 33.—BARCELONA.

Ch inches

Un frasco patentado de Alantol los extremos para el cuerpo. Gran premio en la Exposición de Higiene. Propiedades y venta: Hortaleza, 68; Pez, 88; Imperial, 9; Alcalá, 113; Desaguado, 22; S. Irujo, 7 y 45; y principales droguerías.

Anuncios breves y económicos

COMPRAS

SELLOS españoles, pago los más altos precios, con profusección de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

ESPECIFICOS

REUMATICOS y enfermedades de los ojos. Os curaréis radical y permanentemente en menos de un mes con un sencillo tratamiento. Escríbale a don Luis P. Hernández, cura párroco, Valles (Burgos).

ENSEÑANZAS

ESCUELAS. Preparación por alumnos del curso de la Escuela Superior del Magisterio. Centro Cultural. Prado, 24.

OPOSITORES a escuelas. Asegurado el éxito de la oposición estudiando "Análisis gramatical" y "Ortografía práctica" de Miranda Fodder. Ediciones. Precios, 23 y demás librerías, 4,50 y 4 pesetas.

MOTOCICLETAS

MOTOCICLETAS nuevas y de ocasión, perfecto estado, solas y con sideboard. Avistomóvil Salán, Alcalá, 81, Madrid.

HUESPEDES

HOTEL restorán Fornos. San Sebastián. Pensión desde 10 pesetas. Cuarto comedor, amplias habitaciones, coche y mozo a todos los trenes.

OFERTAS

OFRECESE asistente. Desaguado, 16, portería.

VENTAS

LIQUIDAMOS chapeletillas blancas, perales, batistas, vicinis, pecaeta metro. Los Italianos. Cava Baja, 16.

HOTEL en la Dehesa de la Villa. Inmejorables condiciones higiénicas, viento o alquilo. José Caño, constructor. Galileo, 54. De dos a cuatro y de ocho a diez.

OCASION. Altar completo, elegante, estilo gótico, propia oratorio particular, vendese Bordadores, 10. Exposición Osviela.

BODEGAS de Candela. Echeagaray, 17. T.º 80-40 M. Vinos de la tierra, Rioja, Valdepeñas y Alicante. Tinto, desde 7,50 arroba; blanco, desde 8,50. Servicio domicilio.

VARIOS

CINEMATOGRAFO, colección Mavi. Películas escogidas a base de arte y actualidad. Depósito: Rodríguez San Pedro, 57, Madrid.

RETRATOS para álbumes, con gran rapidez. Segura, fotografía, Puerta Sol, 4.

DENTISTAS. Trabajos cascho y oro. Encarnación, 10.

BOLSA DEL TRABAJO

SEÑORA ofrece acompañadora o cosa análoga. Bordadores, 10, portería.

MODISTA a domicilio. Tesoro, 3, segundo.

SEÑORITA ofrece acompañadora fuera o dentro Madrid. Tesoro, 3, segundo.